

E

Editorial

Médicos dan una voz de alerta

Situación de los hospitales es crítica a nivel nacional y regional, debido a falta de recursos

Un llamado a las autoridades nacionales para que prioricen los presupuestos de Salud y ayuden a los hospitales de la red pública a completar el año con recursos suficientes para su funcionamiento básico, ha realizado el Colegio Médico a nivel nacional. En Los Ríos, a través de comunicaciones y una carta abierta publicada por Diario Austral, la directiva regional del gremio se sumó a la voz de alerta y denunció que los recintos asistenciales pasan por una crisis con falta de insumos, personal escaso y alta demanda de parte de la comunidad.

La solicitud básica es inyectar unos \$300 mil millones mensuales en noviembre y diciembre a nivel país, para que no se inicie el año 2025 con déficit. Desde el Ministerio de Hacienda, hablan de \$110 mil millones por una sola vez. La distancia entre un número y otro es evidente, por lo cual los profesionales alzaron la voz, e interlocutores como el senador Iván Flores han manifestado su solidaridad con este punto y también con la solicitud de un alza para el próximo año. Paralelamente el Colegio ha propuesto medidas para reducir las listas de espera tanto quirúrgicas como en atenciones de especialistas, las cuales hoy suman casi tres millones de personas, con un promedio de postergación de dos años. Insostenible. Y trágico para los usuarios. Más aún a nivel regional, con el segundo tiempo de espera más alto en Chile.

Para el presidente de la orden en Los Ríos, doctor Pablo Flores, la situación podría describirse como “una cascada” de problemas, que se encadenan y suman. La solución pasa por los recursos -sostiene- pero también por reforzar áreas como la Salud Primaria, donde la gestión preventiva puede ayudar a descongestionar la llegada de pacientes hacia los hospitales.

“Se requiere suma de voluntades para implementar soluciones”, dijo en entrevista con www.soyvaldivia y apuntó a que se trata de un problema multifactorial, con diagnósticos ya abundantes, pero con una urgente necesidad de acción y gestión con los controles de eficiencia adecuados.

“La Salud debería ser prioritaria para Chile”, recaló el profesional y tiene mucha razón. No se debe olvidar que este tema está en la base de las prioridades comunitarias. Es de esperar que el llamado sea escuchado en estos días, cuando está en estudio el Presupuesto Nacional.